



KENIA LÓPEZ RABADÁN

Retos 2025

Inicia un nuevo año y con ello, un listado de retos por cumplir. De manera personal, deseo que este nuevo año traiga éxitos y prosperidad para ti y tu familia. Para el gobierno, deseo que tenga la inteligencia para brindarte condiciones dignas de vida.

Hoy, de cara al 2025, deben atender los pendientes, de lo contrario, será un sexenio que empieza con el pie equivocado.

En materia de seguridad, durante 2024 se registraron más de 30 mil asesinatos, más de 13 mil personas desaparecidas y más de 10 mil fueron víctimas de extorsión. Tan sólo en el primer día de este año, 60 personas fueron asesinadas. El gobierno federal debe brindar paz y seguridad a los mexicanos. El último día del año, se publicaron dos reformas que este gobierno argumentó eran necesarias para atender la inseguridad. No hay pretextos. Tienen todo un andamiaje jurídico y político que les obliga a dar resultados.

En el aspecto de salud, datos del Inegi refieren que las principales enfermedades por las que fallecieron los mexicanos fueron: diabetes; tumores malignos; influenza y neumonía; así como enfermedades del hígado. Con el recorte presupuestal que sufrieron los institutos y hospitales de alta especialidad, dedicados a atender las enfermedades más mortales de los mexicanos, el panorama no parece el mejor. Por lo que, si este gobierno le está apostando al modelo del IMSS Bienestar, deberá fortalecerlo con medicamentos, infraestructura y atención oportuna.

En cuanto a la reforma judicial, en septiembre de 2024 el régimen aprobó la destrucción del Poder Judicial Federal. Este año se disputarán 881 cargos para jueces, magistrados y ministros, estarán en las boletas 5,379 candidatos. El proceso electivo correrá a cargo del INE y sin duda, el reto más importante será que este proceso de elección no sea un rotundo fracaso. Con el poco dinero que le dio el gobierno, la autoridad electoral sólo podrá instalar 73 mil casillas (en la última elección fueron 170 mil), los que tendrían que recibir a más de 3 mil personas cada una.

En tanto a la relación con EU y su nuevo gobierno, han sido claras las diferencias. Por un lado, están las tensiones comerciales por las importaciones provenientes de China, el maíz transgénico y los amagos arancelarios. Además, el futuro presidente norteamericano ha amenazado con represalias si no se detiene el flujo de drogas y migrantes hacia su país. El reto para este gobierno es grande, ya que no se debe escudar en su himno nacional para desoír las demandas internacionales, tiene que actuar a la altura de las circunstancias y no olvidar que EU es nuestro principal socio comercial. Sin malinchismos, pero tampoco sin falsos nacionalismos.

Es de suma importancia que este régimen respete a la oposición. Hemos sido firmes cuando las reformas o políticas públicas del actual gobierno no son las más benéficas para los mexicanos, hemos denunciado y alzado la voz ante los atropellos y vulneraciones de derechos, seguiremos haciendo nuestro tra-

bajo para ser la voz de millones de mexicanos que no están siendo representados por esta administración. El régimen debe entender que somos un país democrático donde los contrapesos y las voces disidentes tienen lugar.

El pilón.

Deseo que el próximo 6 de enero, Melchor, Gaspar y Baltasar traigan a tus hijos y a tu familia: amor, esperanza y prosperidad. Sigue disfrutando de estos días de unión familiar, reflexión y epifanía. Un abrazo. ●

Diputada federal. @kenialopezr